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《华兴时报》特别开通“小华热线”

民生无小事，枝叶总关情。
为进一步深入开展自治区政协

“学思想 重履职 勤协商 惠民生”
实践活动，《华兴时报》特别开通

“ 小 华 热 线 ”0951-6029949，倾 听
百姓心声，了解社情民意。如果您有
操心事 、烦心事 、揪心事，请拨打
热线电话。

倾听百姓心声
了解社情民意
如果您有

操心事、烦心事、揪心事
请拨打热线电话
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宁夏12345政务服务便民热线实行“7×24小时”
全天候服务，近日群众有哪些诉求，又是如何解决的呢？
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“我是孤儿，在福利院长大。”无论上
学还是面试工作，27岁的陈虎平总会毫不
遮掩地介绍自己。大大方方的底气，来自
宁夏儿童福利院（下称儿童福利院）给他
胜似亲人的温暖与呵护。

采访陈虎平时，他口中不断地说着感
恩，感恩儿童福利院收养了他，感恩专业
老师教会了他一技之长。尽管已毕业多
年，陈虎平仍经常在工作之余回到他长大
的儿童福利院。

“我很幸运。一路走来，我得到了太
多的关爱和帮助，甚至多过正常家庭的孩
子。”2个多月大时，因为先天唇腭裂，弱小
无助的陈虎平来到了儿童福利院这个大
家庭。经多次唇腭裂修复手术后，他持续
接受语训，如今发音十分标准，与常人无
异。他性格开朗，喜爱音乐，每当听到音
乐响起，他都听得很认真，一首歌听两三
遍，就能完整哼唱。在他的成长过程中，
音乐就像一位亲密无间的伙伴，始终陪伴
着他。

“孩子有音乐天赋，请专业老师来教
他吧。”儿童福利院聘请 3名专业老师支持
他学习吉他、架子鼓、钢琴等。“小时候我
觉得黑白相间的琴键，仿佛有着神奇的魔
力，每一次按下，都能把我心中开心的、难
过的、能说的、不能说的情感奏成独一无
二的乐章。”陈虎平回忆道，最让他感动的
是儿童福利院特殊教育部的老师于少红，
曾经鼓励他一定要考级，并为陈虎平考级
多方查阅资料。当时年幼的他不理解
于少红的坚持，也正因为有了这份坚持，
他才能在音乐这条路上走得更远。

儿童福利院在拓展孩子们的视野、激
发他们的潜能方面不遗余力。发现陈虎平
刚开始羞于上台表演时，老师们纷纷鼓励
他，音乐必须通过表演，才能把情感传达
出去。因此，在学音乐的过程中，上台表
演是必不可少的环节。不参加舞台表演
的孩子，成长速度远不如经常上台的孩子
快。在大家的鼓励和帮助下，陈虎平逐渐

成长为一个自信自强的孩子。他曾经参
加过上海、北京的慈善晚宴，学校的音乐
节等多项活动。“有一年，儿童福利院让我
参加院里的春节演出，演奏苏阳乐队的摇
滚《宁夏川》。这首歌的前奏吉他部分是
一段 solo，很难。排练过程中，我多次出
错，但吉他老师并没有批评我，而是一直
鼓励我，直到我弹好这一段。”陈虎平说。

在儿童福利院的大力支持和专业老
师的精心教授下，陈虎平愈发热爱音乐，
也坚定了他未来要走的路。2017年，他考
入宁夏幼儿师范高等专科学校学前教育
专业学习，2022年毕业后成为金凤区一家
幼儿园的幼教老师，是孩子们最喜欢的

“虎子老师”。工作中的他自信认真，根本
看不出曾是一名唇腭裂患者。工作闲暇
他会回到儿童福利院，用学到的音乐知识
帮助院里的孩子，像于少红一样鼓励自己
的学生参加吉他考级。他坦言是音乐让他
长出了翅膀，逆风飞翔，他希望弟弟妹妹们
也能从音乐里感受到温暖，开辟更广阔的
人生。如今的他不仅从事自己喜爱的工
作，还有了稳定的住所，他说：“现在我住
在儿童福利院提供的青年公寓，帮助我们
在独立进入社会时有个过渡。”

未来，陈虎平想要踏踏实实做好这份
工作，通过努力让幼儿园的孩子们快乐成
长。同时，继续精进音乐造诣，写出更多的
音乐，发布专辑，拥有独立的音乐工作室，教
儿童福利院的弟弟妹妹们唱歌，有机会带着
他们一起演出，将快乐带给更多人。

陈虎平：“虽然我是孤儿，但一直被爱守护”
本报记者 张红霞 文/图

陈虎平为幼儿园小朋友指导画作。

近年来，“抓娃娃”这一大众化的娱乐
方式从电玩市场中分离出来，逐渐成为一
个新业态，各种品牌的“抓娃娃”店在各大
商超、娱乐场所随处可见。近日，贺兰县政
协通过宁夏政协数字智能化平台提交《警
惕娃娃机里的“问题娃娃”》的社情民意信
息，宁夏 12345政务服务便民热线将此件转
办至承办单位。自治区市场监督管理厅高度
重视，在规定时间内办理并反馈办理情况。

“夹来的娃娃最好别放床头”“娃娃机
里可能有‘毒娃娃’”……此前，关于娃娃机
毛绒玩具质量问题的话题频频登上热搜
榜，也引起了贺兰县政协委员、宁夏天器律
师事务所专职律师王瑶的关注。她查阅了
权威媒体相关报道，提及一些娃娃机里的
毛绒玩具存在“三无”、甲醛超标、无 3C认
证、做工粗糙等问题，这些不符合质量要求
的“问题娃娃”含有一级致癌物甲醛，存在
很大的安全隐患，特别是对孕妇和婴幼儿

来说，危害更为严重。“‘问题娃娃’堂而皇
之地出现在商场、电玩城的娃娃机里，不少
人夹到娃娃后，习惯性放在沙发、床头，甚
至有孩子抱着睡觉，如果遇到‘问题娃娃’，
安全问题着实让人担忧。”王瑶说。

“问题娃娃”何以藏身于娃娃机？
王瑶通过走访调研发现，娃娃机销售行业
证照办理分两种情况，一种是专门开设娃
娃机门店，需要办理相关营业执照。另一
种是在商超或休闲娱乐场所里零散放置
的娃娃机，若属商场承包就不需要对抓娃
娃机专门办理执照，若是经营者以商场交
租形式放置牟利，则需经营者办理相关营
业执照，易产生无照经营的行为。一些未
办理营业执照属个人所有的娃娃机，在发
现违法行为后，处罚主体认定存在一定难
度。此外，一台娃娃机成本低至 2000元左
右，经营门槛较低，机器里的娃娃既可使
用生产商或品牌授权商提供的产品，也可
自行采购，有商家称质量差的娃娃一个只
需两三元。可以说，这样的经营现状下，
娃娃机里的毛绒玩具质量参差不齐，劣质
毛绒玩具充斥其间。

王瑶撰写社情民意信息反映了这一情

况，呼吁相关部门对娃娃机实现全覆盖监
管，通过专项检查、多层面普法等方式，杜绝

“问题娃娃”，消除安全隐患。贺兰县政协采
用该社情民意信息，并报送至自治区政协。

“问题娃娃”虽小，却暗藏健康与安全
隐忧。自治区市场监督管理厅高度重视，
针对社情民意信息反映的问题，部署五市
市场监督管理部门进一步加强娃娃机毛
绒玩具质量安全监管工作，全面开展专项
监督检查工作。

银川市市场监督管理局从投诉举报
中发现，不少消费者反映娃娃机玩偶质量
参差不齐，存在“三无”、甲醛超标、无 3C
认证等问题，2024年该局组织各级市场监
管部门开展娃娃机内置玩偶质量安全检
查，目前累计检查经营场所 140余家，检查
发现不符合质量标准、无生产信息或未标
注警示说明的“三无”毛绒玩具 362个，督
促商家下架处理，下发责令改正通知书 2
份。石嘴山市大武口区、惠农区市场监督
管理局积极安排，迅速开展专项检查，摸
排商场、电影院、专业门店等娃娃机经营
主体共 14家，发现部分毛绒玩具无产品合
格证，部分塑料汽车造型挂件无产品信

息，要求商家立即下架。吴忠市市场监督
管理局对辖区内设有抓娃娃机内置毛绒
玩具的商场、超市、门店等场所进行专项
监督检查，排查娃娃机 18 台，发现 10 件

“娃娃机内置毛绒玩具”合格证丢失或无
产品合格证情况，责令商家立即下架。将
娃娃机内置毛绒玩具产品质量抽检列入
2025年度抽检计划，持续开展专项整治行
动。固原市市场监督管理局定期对娃娃
机开展样品甲醛含量抽检，如发现“问题
娃娃”第一时间督促商家清除，通过发布
消费提醒，引导消费者保障自身权益。中
卫市市场监督管理局检查 7家摆放娃娃机
商场及店铺，对 1家未办理营业执照的责
令停业，暂未发现质量不合格情况。

我区各级市场监管部门积极采纳社
情民意信息提出逐步建立和完善长效常
态管理机制的建议，与文旅等相关部门积
极联动，加大对零散在商场、影院、景区等
公共场所娃娃机的排查监管力度，持续开
展专项整治行动，定期组织执法人员对商
标侵权、“三无”产品、无照经营等违法行
为进行查处，让“问题娃娃”无处藏身，切
实保障消费者合法权益。

莫 让 娃 娃 机 成“ 问 题 娃 娃 ”藏 身 地
——宁夏12345热线转办贺兰县政协社情民意信息助力加强娃娃机毛绒玩具质量安全监管

本报记者 陈 敏

平罗县宝丰镇南门通往中方村道路遗落黑色
电缆线，存在安全隐患。

回音：石嘴山市 12345热线接到诉求后，立即转办
至中国移动石嘴山市分公司。该公司立即委派网络部
工作人员赴现场核实，第一时间将遗落电缆进行回收
处理，后续中国移动公司将加强电缆运输管理，杜绝
类似事件发生。

利通区巴浪湖小区自来水盐度含量较高，影响
正常使用。

回音：吴忠市 12345热线接到诉求后，立即转办至
宁夏水投吴忠水务有限公司。该公司第一时间安排工
作人员进行全面巡线，逐一排查管线，清洗新渠二期
蓄水池、反复冲洗末梢管道。经核实，系郭家桥乡涝
河桥市场私接管道，将地下水源与供水管网混接，导
致水质盐度含量较高，吴忠水务有限公司及时将地下
水源截断，现水质已恢复正常。

沙坡头区新墩西区 26 号楼附近堆放大量建筑
垃圾及生活垃圾，影响居民正常生活。

回音：中卫市 12345 热线接到诉求后，立即转办
至沙坡头区滨河镇政府。经核查，新墩花园社区已
联系物业公司第一时间清理建筑垃圾及生活垃圾，
目前已清理完成。

（本报记者 张红霞 整理）

本报讯（记者 李 莹） 近日，兴庆区检察院干警为在
一场案件中受到侵害的女孩杨某某发放救助金，女孩和母
亲也将一面绣着“情系群众解民忧 司法救助暖民心”的锦
旗对控申干警们表示深深的敬意与谢意。

2024 年 8 月，一场无情的侵害，让正值青春年华的
杨某某身心遭受重创，原本困难的家庭更是雪上加霜。检
察官入户调查了解到，杨某某家系农村低保户，其和妹妹
正在读书，还有一个患有脑瘫的弟弟，家中仅靠父母打临
工维持生计，案发后为了让女儿早日走出创伤的阴霾，父
母停下了手中工作，回到老家照看孩子，家庭收入因此锐
减，孩子的学费和康复治疗费用成为家中最沉重的负担。
经该院审查，杨某某符合国家司法救助条件，遂立即启动司
法救助程序。在控申干警们的不懈努力下，司法救助金顺
利发放到了少女家中，为这个困难家庭带来了新的希望。

本报讯（记者 李 莹） 连日来，金凤
区住宅老旧电梯更新改造项目全面启
动。项目重点针对辖区内使用年限超过
15 年的老旧电梯实施更新改造，惠及 11
个小区，覆盖 114台电梯。

金凤区满城南街翠柳岛小区是此次
电梯更新的小区之一，小区建成于 2005
年，多层住宅楼的层数在 6层至 12层。对
于高层住户和老年人来说，电梯是必不可
少的出行工具，而近些年频发的电梯故障
成了居民的一大困扰。在小区居住已有
18年的住户梁君宝坦言，业主群里呼声最
多的事情就是电梯的更新改造，“我们前
期测算过更换电梯费用比较高，这次政府
组织电梯改造，给我们带来了很大的实
惠，也彻底解决了电梯的使用安全问题”。

金凤区于 2024年 12月谋划实施金凤
区住宅老旧电梯更新改造项目。项目启
动初期，金凤区有关部门对住宅老旧电梯
进行摸底调查，对电梯产权人就更新改造
难以达成一致的老旧电梯开展安全评估，
提出合理的更新改造建议。该项目概算
投资 2340万元，已争取超长期特别国债资
金 1710万元，剩余 630万元资金缺口会通
过业主自筹、旧电梯回收残值等方式解
决。“目前，该项目已办理完成前期项目备
案、工程招标等工作，中标企业已完成电
梯参数统计，首批电梯进入排产，预计
2025年 3月首批更新的电梯即可进入小区
安装。”金凤区国有资本运营有限公司项
目管理部部长王智进表示，项目完成后，
将切实消除老旧电梯故障及安全隐患，优
化住宅小区电梯安全性能，提升群众的获
得感、幸福感、安全感。

2 月 18 日，灵武市城区街道
水木灵州社区开展以“‘小书社’
德育润心、强服务‘阅来阅好’”
为主题的公益读书活动。该社
区打造了集文化、服务、活动于
一体的社区公共空间，通过整合
图书角、四点半课堂等资源常态
化开展读书分享、亲子共读等活
动，让居民“推门即闻书香”。

本报记者 毕 竞 摄

新华社北京电 近日，在国家儿童医学中心、北京儿童
医院会诊中心，一位专家型AI儿科医生正式“上岗”，与 13
位儿科专家共同完成了一场疑难病例多学科会诊。记者
从北京儿童医院了解到，这是全国首个AI儿科医生，有望
辅助疑难罕见病诊疗，为儿科医疗服务带来新变革。

一名 8岁男孩是此次会诊的对象，他持续三周抽动，
两周前发现颅底肿物，病因复杂，辗转多地医院，诊疗结果
不一。在这场会诊中，AI儿科医生与来自耳鼻咽喉头颈外
科、肿瘤外科等不同科室的 13位知名专家给出了高度吻合
的建议。

“此次‘上岗’的AI儿科医生，是北京儿童医院正在研
发的儿童健康人工智能大模型系列产品之一，整合了北京
儿童医院 300多位知名儿科专家的临床经验和专家们数十
年的高质量病历数据。”国家儿童医学中心主任、北京儿童
医院院长倪鑫说。

倪鑫介绍，这款专家型AI儿科医生，既可以担任临床
科研助理，帮助医生快速获取最新科研成果和权威指南，
也可以辅助医生进行疑难罕见病的诊断和治疗，提升临床
决策效率。

据悉，此次会诊开启了“AI儿科医生+多学科专家”的
双医并行多学科会诊新模式。项目技术合作单位百川智
能创始人、CEO王小川认为，AI儿科医生的应用将会极大
地促进优质医疗服务的普及和普惠。

“我国目前依然存在儿科医生较为短缺的问题。在这
一背景下，AI赋能将为保障儿童健康、扩容儿科资源带来
深刻变革。”中国科学院院士、清华大学人工智能研究院名
誉院长张钹说。

“新时代的儿童健康从大模型开始！”倪鑫表示，专家
型、家庭型和社区型AI儿科医生陆续“上岗”，全方位覆盖
基层医疗机构和家庭健康管理等多元化场景，将促进医疗
资源均衡布局和高质量发展。通过技术赋能，让有需要的
孩子都能享受优质医疗服务，为全国 3亿儿童的健康成长
保驾护航。

国内首个！
AI儿科医生正式“上岗”

2 月 17 日至 18 日，海原县 2025 年上半年征兵体检工
作在该县人民医院规范有序进行，应征青年们满怀报国之
心、强军之志，踊跃接受祖国挑选，纷纷表示希望能顺利通
过体检，实现自己的“军人梦”。 通讯员 田 斌 摄

兴庆区检察院救助困难家庭
彰显司法为民

金凤区住宅老旧电梯
更新改造项目全面启动


